

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 25 de octubre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Las palabras de Alí Chumacero viven entre nosotros, sus lectores

SALUD

Nacional: Alerta en cinco estados por el huracán *Richard*

Internacional: Confirman autoridades los primeros 5 casos de cólera en Puerto Príncipe

ECONOMÍA

Nacional: Se reduce aportación de jóvenes en Afores

POLÍTICA

Estatad: Adoptarán escuelas normales modelo académico único

Nacional: 21 universidades, en bancarrota

Internacional: Soldados de EU mataron a más de 680 civiles en puestos de control en Irak

EDUCACIÓN

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la intervención del rector de la UAEM, durante la inauguración de la Semana Nacional de la Productividad en el IMTA, el 18 de octubre de 2010.

La Jornada Morelos, p.16.

“Logra estudiante de la UAEM tercer lugar en campeonato fiscal”

Olivia Álvarez Rodríguez, estudiante del noveno semestre de la carrera de Contaduría de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo el tercer lugar nacional en el Campeonato Fiscal Interuniversitario organizado por el Sistema de Administración Tributaria (SAT). Angelina Suárez Tenorio, directora interina de la FCAel, destacó que el desempeño de Olivia Álvarez en el campeonato es testimonio de la calidad de la formación profesional que se desarrolla en esta unidad académica, la cual mantiene en tres licenciaturas el Nivel Uno en los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). Con sede en el estado de Puebla, en este campeonato participaron estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), la Autónoma del Estado de México (UAEMex) y universidades de Querétaro (UAEQ), Tlaxcala (UAET) e Hidalgo (UAEH). Olivia Álvarez obtuvo la representación estatal en la primera fase de este campeonato. La estudiante de Contaduría comparte este premio en empate con su contendiente del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El primero y segundo lugar correspondieron al Instituto Universitario de México y a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), respectivamente.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Las palabras de Alí Chumacero viven entre nosotros, sus lectores”

En contraste con el temperamento que siempre lo distinguió, este domingo se rindió un homenaje emotivo y formal de cuerpo presente al poeta Alí Chumacero (1918-2010) en el vestíbulo del Palacio de Bellas Artes, recinto que el maestro nayarita frecuentaba no sólo como literato, sino como amante de la música; ahí también se le entregó la Medalla de Oro de Bellas Artes en 2008. Pasadas las 11 de la mañana, familiares, colegas, amigos, discípulos y autoridades culturales se despidieron del maestro Chumacero. Destacó la lectura in memoriam de un poema inédito que escribió el poeta Juan Gelman apenas la noche del sábado pasado.

La Jornada, p.10a, (Carlos Paul) y Reforma, p.28, (Julieta Riveroll).

“Faltan músicos en el país que toquen por puro amor al arte: Rivero Weber”

En México existen muy pocos ejemplos de músicos que se reúnan por el puro gusto de tocar, por eso hay que celebrar proyectos como el que impulsan Gabriel Camacho y la orquesta La Pequeña Camerata Nocturna, quienes, sin cobrar un solo centavo, se juntan con el único propósito de compartir la música, explica Gustavo Rivero Weber.

La Jornada, p. a11, (Mónica Mateos-Vega).

“Otra cara de Ciudad Juárez en el FIC”

Con el fin de apoyar la lucha contra las adicciones y la delincuencia, un colectivo de jóvenes presentó este domingo el espectáculo Juárez en vivo en el Parque de Béisbol Aguilar y Maya, nuevo foro del Festival Internacional Cervantino (FIC). Los colectivos Filos Klandestinos, Nort Man y Fearless Crew, de Ciudad Juárez intentan recuperar los espacios públicos mediante el arte y la cultura.

La Jornada, p. a14, (Periódico La Jornada).

SALUD

Nacional:

“Alerta en cinco estados por el huracán Richard”

El huracán Richard, de categoría uno en la escala Saffir-Simpson, con vientos sostenidos hasta de 150 kilómetros por hora, tocó tierra ayer en el sur de la ciudad de Belice y generó lluvias esporádicas y vientos en el sur de Quintana Roo, sobre todo en la ribera del río Hondo –fronterizo con Belice–, y en la zona limítrofe con Campeche. Se declaró alerta amarilla en la selva de Chiapas y en seis municipios de Campeche, donde se suspendieron las clases para este lunes. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos pronosticó que Richard pasará por algunas partes del sureste de México y el extremo sur del Golfo de México la noche del lunes. Asimismo advirtió que las lluvias del meteoro podrían causar aluviones y aludes potencialmente mortales en Quintana Roo y Campeche. El Servicio Meteorológico Nacional consideró que Richard tiene un índice de peligrosidad moderado y que, de acuerdo con sus proyecciones, llegaría este lunes a México como depresión tropical.

La Jornada, p.38, (De los corresponsales) y Reforma, p.20, (Varios).

“En México aumentan los casos de anorexia y bulimia en hombres”

Suelen tener una imagen distorsionada de su cuerpo, pues aún con talla y peso normal realizan dietas, ayunos y ejercicio físico en exceso. Utilizan laxantes y diuréticos. Se provocan vómito para no aumentar su masa corporal. Su mayor temor es estar obesos. Son adolescentes y jóvenes atrapados en la anorexia o la bulimia. Estos padecimientos se caracterizan, aseguran especialistas, por el acelerado deterioro en la calidad de vida y las relaciones interpersonales del paciente, ya que “destina mucho tiempo del día a pensar en comida. Ya sea para evitar ingerirla o planear un atracón”. La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que en el planeta al menos uno por ciento de los adolescentes y adultos jóvenes sufre anorexia y otro 4.1 por ciento de bulimia. Denominados trastornos de la conducta alimentaria (TCA), se estima que de 5 a 13 por ciento de este grupo poblacional presenta síndromes parciales de estas alteraciones, aunque se carece de una estadística precisa de los casos en el mundo, señalan especialistas.

La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano).

“Trauma por golpes o accidentes, principal causa de muerte en niños de uno a 4 años”

El trauma por golpes deliberados o accidentales es una de las principales causas de muerte entre niños de uno a cuatro años de edad. De hecho, México, junto con cuatro países latinoamericanos, reportan el mayor número de decesos por esta causa en la región, lo que representa un serio problema de salud pública que debe ser atendido con mayor énfasis por las autoridades sanitarias, aseguraron especialistas de universidades y hospitales. Accidentes automovilísticos, caídas, quemaduras, mordeduras caninas e ingestión de sustancias tóxicas son riesgos a los que están expuestos los infantes frecuentemente, y que podrían disminuir mediante programas de prevención en el hogar, la guardería, el automóvil, así como con mejor capacitación del personal encargado del manejo prehospitario del niño traumatizado, señalaron. Al participar en el 16 congreso internacional Manejo del Trauma en Pediatría, que organizaron el Departamento de Atención a la Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Academia Mexicana de Cirugía y el Hospital Pediátrico Moctezuma del Distrito Federal, Elena Contreras Garfias, jefa de Atención a la Salud, de la UAM-Xochimilco, precisó que en los hospitales de la Secretaría de Salud capitalinos se atienden cada mes entre 3 mil 300 y 4 mil 500 casos de menores.

La Jornada, p.47, (César Arellano).

“El miedo persiste en Tlacotalpan”

Después de las inundaciones que dejaron los huracanes Karl y Matthew, los pobladores de Tlacotalpan, Veracruz, viven con emociones encontradas: enojo, tristeza, esperanza y miedo. Hay sicosis por agua, dijo Rafael Muñoz Sandoval, presidente de la asociación civil Comité Pro Desarrollo de la Cuenca. Sobre los funcionarios federales y estatales que han ido al municipio a raíz de la contingencia, comentó: Son paliativos. Cuando se vayan los soldados, cuando se apaguen las cámaras y ya no haya fotos, veremos lo duro que ha sido. Aseguró que la inundación de la ciudad se habría podido evitar si se hubiera dragado el segundo río más caudaloso del país, el Papaloapan, como anunció hace cuatro años el gobernador Fidel Herrera Beltrán, y no se hizo ni 5 por ciento de lo que se necesitaba. Si bien admitió que las precipitaciones fueron extraordinarias, consideró que los daños habrían sido menores si se hubiera realizado la inversión programada en prevención y obras de remediación.

La Jornada, p.38, (Luz María Rivera y María Alejandra Arroyo).

Internacional:

“Confirman autoridades los primeros 5 casos de cólera en Puerto Príncipe”

Las autoridades haitianas confirmaron ayer los primeros cinco casos de cólera en Puerto Príncipe, capital del país caribeño, donde más de 200 personas han muerto en los últimos días por esa enfermedad y unas tres mil están hospitalizadas. “Hemos diagnosticado cinco casos en Puerto Príncipe, lo que demuestra que el brote de cólera se ha propagado más allá de las regiones rurales del norte del país”, indicó Claude Surena, presidente de la Asociación Médica Haitiana en declaraciones a la prensa internacional.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

ECONOMÍA

Nacional:

“Se reduce aportación de jóvenes en Afores”

Los jóvenes en México no están teniendo oportunidad de un empleo formal, según se desprende del comportamiento del ahorro de las Afores. En septiembre pasado, la Sociedad de Inversión Especializada en Fondos para el Retiro (Siefores) que maneja el ahorro de los trabajadores más jóvenes registró la mayor reducción de recursos, al trasladarse a las Siefores de más edad, de acuerdo con información de la Consar. En el noveno mes del año, la Siefore 5 que concentra los recursos de menos de 26 años registró activos netos por 76 mil 766 millones de pesos, cifra inferior en 19.7 por ciento a lo registrado en agosto previo. La participación de estos recursos bajó del 7.2 por ciento en agosto a 5.6 en septiembre. Más aún, en un periodo de seis meses, entre diciembre de 2009 y junio de 2010, las cuentas de trabajadores de este rango de edad cayeron en 12.9 por ciento, al pasar de 7.9 millones a 6.9 millones, según la Consar.

Reforma, Negocios, p.p.(Mónica Ramírez).

POLÍTICA

Estatal:

“Adoptarán escuelas normales modelo académico único”

Autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) acordaron con directivos de las cuatro escuelas normales del estado, que se adoptará un mismo modelo académico para impulsar el desarrollo de las competencias docentes de los futuros maestros. Con ello se busca homologar criterios de formación y calidad. La directora de la Escuela Normal Superior “Benito Juárez” del SNTE, la doctora Georgina Madrigal Bueno, informó que durante la última reunión de directivos de las cuatro instituciones normalistas del estado, Normal Rural de Amilcingo, Normal Urbana de Cuautla, Normal Particular del Estado y Normal Superior “Benito Juárez”, convocada por las autoridades del IEBEM, se acordó que dicho modelo, impulsado por esta última desde el 2009, será adoptado por las demás.

La Unión de Morelos, p. 16, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10893:homologan-normales-modelo-de-formacion&catid=42:local&Itemid=63

“Ven deficiencias en UAEM por desinterés gubernamental”

Abogados morelenses calificaron como “deficiente” la enseñanza a los egresados de la facultad de derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), esto a consecuencia de la falta de compromiso de las autoridades estatales. Juan Juárez Rivas presidente del grupo Educa e integrante del Colegio de Abogados, señaló que ante la falta de presupuesto destinado a la UAEM como el compromiso por parte de las autoridades ha originado un retraso en Morelos en la aplicación de los juicios orales en la entidad. Indicó que actualmente los egresados de la facultad de derecho en la universidad del estado, no están preparados en la aplicación del nuevo Sistema de Justicia Adversarial, lo que ha generado que en Morelos no se apliquen adecuadamente los juicios orales. Expresó que actualmente en la UAEM lo único que ha introducido en la preparación de las nuevas generaciones en materia de juicios orales es en la argumentación y retórica, lo que significa, dijo “Eso no es suficiente, porque tenemos código de procedimientos penales que es muy técnico, y si no se cumple con el conocimiento para que los fiscales y policías se apliquen solo vamos a tener impunidad”, explicó.

El Regional del Sur, (Erick A. Juárez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10902:ven-deficiencias-en-uaem-por-desinteres-gubernamental&catid=42:local&Itemid=63

“Imparten talleres de derechos humanos a más de 150 jornaleros y campesinos”

En el marco de la cruzada nacional por los derechos de los jornaleros agrícolas: migración y familia, 150 jornaleros y 50 hijos e hijas de trabajadores del campo de los municipios de Totolapan y Atlatlahucan participaron en las diversas dinámicas para crear conciencia, saber defenderse cuando se violan sus garantías y derechos fundamentales, que organiza la Comisión Estatal de Derechos Humanos, que encabeza Lucero Ivonne Benítez Villaseñor. Luego de anunciar que a principios del temporal agrícola, que inicia en el mes de noviembre, llegarán a la entidad cerca de 3 mil 800 trabajadores del campo junto con sus familias provenientes de estados vecinos a trabajar como jornaleros agrícolas, es necesario concientizar a los que ya están en Morelos sobre los derechos de los niños, programas sociales, derechos laborales, activación física y derechos agrarios, así lo dio a conocer el visitador itinerante, Osmany Licona Quiterio.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

“El TSJ, obligado a instalar cámaras de Gesell para el 2011”

A partir del 2011, el Tribunal Superior de Justicia estará obligado a instalar cámaras de Gesell en las salas de juicios orales para que las víctimas de delitos sexuales y secuestro identifiquen a sus agresores sin ser careados directamente. Especialmente los ofendidos son menores de edad. Con su publicación en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, entró en vigor el 20 de octubre el decreto 586, por el cual el Congreso del estado reformó el artículo 125 en su fracción XXI y el artículo 343, y adició el artículo 343 bis del Código de Procedimientos Penales del Estado de Morelos. En la reforma al artículo 125, se puntualizó que la víctima del delito tiene derecho al resguardo de su identidad y otros datos personales, y a no ser confrontado de manera directa con su agresor para evitar su revictimización y salvaguardar su integridad física y psicológica. Para cumplir con este derecho, el Poder Legislativo estableció dentro del Código de Procedimientos Penales la utilización de la cámara de Gessell en los siguientes casos: cuando sean menores de edad, cuando se trate de delitos contra la libertad y el normal desarrollo psicosexual, de secuestro y delincuencia organizada, y en los casos en los que a juicio del juzgador sea necesario para su protección, salvaguardando en todo caso los derechos de la defensa.

La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo).

“Sancionarán a funcionarios que ganen más que sus superiores”

El presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, Rabindranath Salazar Solorio, adelantó que habrá sanciones para todos aquellos funcionarios que hayan contratado personal permitiendo que sus salarios sean superiores a los de sus jefes inmediatos. Comentó que se han detectado varias anomalías de este tipo, las cuales ya son del conocimiento de los secretarios del ramo, pero dijo que si éstos no las corrigen, entonces será instruida la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) para que proceda en contra de los responsables. El legislador perredista, en cada una de las comparecencias de los secretarios de despacho que se han llevado a cabo en la Cámara de Diputados, ha hecho observaciones a los funcionarios de este tipo. “Tal parece que las observaciones que se les ha hecho han sido bien aceptadas, pero la idea es que corrijan estas cosas”, añadió.

La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez).

“Formalizan intercambio de políticas públicas Cuernavaca y Provincia de General Villegas”

“Firmar el hermanamiento con una ciudad tan importante como Cuernavaca, nos enciende una pequeña luz de esperanza para que podamos aprender algo más de políticas públicas”, afirmó el Intendente de la provincia de Partido de General Villegas, de Buenos Aires, Argentina, Gilberto Alegre, al reunirse con la comitiva de la capital morelense, integrada por el presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, los regidores Guillermina Sánchez Cortés, Esaú Alquicira Urióstegui y Luís Salas Catalán, así como el secretario de Turismo, Víctor Iván Saucedo Tapia. A su vez, el alcalde Manuel Martínez Garrigós, destacó que el programa mexicano denominado Ciudades Hermanas y Cooperación Internacional, tiene como principal objetivo acercar las localidades de México con los pueblos del mundo, en el ánimo de consolidar un intercambio de experiencias en políticas públicas exitosas en diversas materias como seguridad, bienestar social, servicios y medio ambiente, entre otras.

La Unión de Morelos, p.19, (LUM); La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10896:acuerda-mmg-intercambio-de-politicas-con-provincia-argentina&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“21 universidades, en bancarota”

Diez universidades del país están en una situación financiera “insostenible”, derivada de la carga que enfrentan por el pago a trabajadores jubilados y pensionados; en otras 11 instituciones el déficit de recursos las coloca en condiciones “críticas o muy críticas”, revela un estudio actuarial realizado a petición de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Frente a este panorama, la SEP recomendó a las universidades establecer una edad de 65 años y 40 de trabajo como mínimo para el retiro; “suspender o disminuir las pensiones a quienes se las hayan otorgado sin razón alguna”, y emprender reformas a los contratos colectivos para pagar compensaciones a trabajadores que aun al estar ya en condiciones de retiro decidan seguir en sus labores. El estudio actuarial asegura que la deuda o pasivos por jubilación en todas las universidades públicas del país asciende a 449.5 mil millones de pesos, recursos con los que se podría financiar a 300 mil estudiantes, académicos e investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) durante los próximos 16 años. La “Evaluación del ahorro y diagnóstico de los resultados obtenidos por las reformas a los beneficios que otorgan a sus trabajadores”, que realizó por encargo de la SEP el actuario Carlos Jorge Soto Pérez entre 33 universidades públicas estatales, afirma que la situación que viven 21 de ellas no sólo puede desestabilizar la economía de las instituciones, sino también la de los estados y la del gobierno federal.

El Universal, (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/718651.html>

“Limitan universidades fondos en ciertas áreas por escasos recursos”

Debido al bajo presupuesto que reciben instituciones de educación superior, rectores de universidades públicas del país señalaron que se han esforzado por mantener la calidad educativa de los planteles, además de solventar el gasto salarial, pues en ocasiones han debido negociar con sus trabajadores para realizar el pago de prestaciones. Entrevistados por *La Jornada*, coincidieron en que de no otorgar mayores recursos a educación superior se estaría incumpliendo con la propuesta del gobierno federal de incrementar la matrícula educativa. Francisco Javier Domínguez, rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), dijo que en años recientes la institución arrastra un déficit de entre 220 y 250 millones de pesos.

La Jornada, p.46, (César Arellano).

“Urge invertir en proyectos contra cambio climático”

Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), integrantes del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas, consideraron urgente que las autoridades de los tres niveles de gobierno inviertan en programas para mitigar los efectos del cambio climático, ya que para 2100 se pronostican incrementos de cuatro grados centígrados en la temperatura, así como en lluvias y el nivel del mar. El especialista Tomás Hernández Tejeda detalló que según resultados de los estudios aplicados, el aumento del nivel del mar llegará a 88 centímetros. “Ahora registramos 17 centímetros; esto sucederá por el deshielo de los polos, lo cual ocasionará más ciclones de mayor impacto”, afirmó.

La Jornada, p.46, (Javier Salinas Cesáreo).

“En seis meses se han casado 417 parejas del mismo sexo”

De marzo a septiembre de este año, el Registro Civil del Distrito Federal formalizó 417 matrimonios entre parejas del mismo sexo, la mayoría de los cuales se realizó en tres delegaciones: Benito Juárez, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero, precisa el informe que envió la titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales de esta capital, Leticia Bonifaz, a la Asamblea Legislativa, previo a su comparecencia de hoy. El documento, de más de 100 cuartillas, detalla que en el reciente año de la administración encabezada por Marcelo Ebrard se recibieron 432 solicitudes de parejas del mismo sexo para contraer matrimonio, de las cuales 417 cumplieron con los requisitos exigidos por ley.

La Jornada, p.44, (Raúl Llanos Samaniego).

“Confidencial, el precio al que Pemex venderá etano por 10 años”

Robert Bischoff, director general de la alianza Braskem-Idesa, en el proyecto Etileno XXI, que pretende reactivar la producción del polietileno, defendió la confidencialidad del precio con que se pactó con Petróleos Mexicanos (Pemex) el suministro de 66 mil barriles diarios de etano a precio fijo, por un periodo al menos de 10 años. Por otro lado, reveló que se analiza la posibilidad de producir etanol, derivado de la caña de azúcar, cultivada en entidades como Veracruz, en conjunto con su socia mexicana.

La Jornada, p. 30, (Israel Rodríguez).

“Desaprovechada, la riqueza petrolera mexicana: Ortiz”

La riqueza petrolera del país ha sido desaprovechada para generar crecimiento económico, aseguró este domingo Guillermo Ortiz Martínez, ex gobernador del Banco de México, al participar el foro México, cumbre de negocios. “Lo que hemos hecho en el tema energético es inconcebible”, afirmó Ortiz Martínez en el primer día de sesiones de estos trabajos organizados por el ex gobernador de Veracruz Miguel Alemán Velasco. Ortiz señaló que arreglar los problemas de competitividad de la economía mexicana es “bastante fácil”, porque existe un “sobrediagnóstico” de las reformas que se requieren para superar esas barreras. “Si en algo nos podemos enfocar y dar rápido la vuelta al país es precisamente en el tema energético. Tenemos todos los elementos para realmente hacer una política racional en este rubro. Lo que hemos hecho es inconcebible, porque teniendo la riqueza petrolera y energética simplemente no la hemos aprovechado”, aseguró.

La Jornada, p.7, (Roberto González Amador).

“La seguridad social para deudos de agentes federales muertos en su labor, mero discurso”

En la guerra contra el crimen organizado han sido asesinados 234 policías federales de diciembre de 2006 al 30 de agosto de este año. Sin embargo, únicamente 25 viudas y huérfanos han logrado obtener la pensión que por ley debe pagar el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Tan sólo en este año 84 de ellos han sido abatidos, emboscados o *levantados* y luego *ejecutados* por grupos criminales, y ninguno de sus deudos ha conseguido la pensión correspondiente, de acuerdo con reportes del mismo instituto. Asimismo, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal y la Policía Federal (antes Policía Federal Preventiva), como su órgano desconcentrado, sostienen que no es de su competencia saber cuántos hijos de agentes caídos en el cumplimiento del deber reciben becas educativas, y desconocen si tales apoyos se pagan, pese a las declaraciones formuladas durante las ceremonias fúnebres, tanto por el presidente Felipe Calderón Hinojosa como por el secretario Genaro García Luna.

La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo García).

“Analizan extremar sanciones contra las entidades que desvíen recursos federales”

El gobierno de Felipe Calderón propuso a la Cámara de Diputados, en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, suspender la entrega de participaciones federales a los estados si éstos desvíen los recursos para fines no autorizados y obligar a las administraciones locales a devolver el monto mal utilizado. Asimismo, explica el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, las entidades tendrán que entregar un listado trimestral de los maestros comisionados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), con su nombre, horario de trabajo, comisión y salario. La Secretaría de Educación Pública (SEP), resalta el centro en un estudio sobre los principales cambios en el gasto, llevará un registro electrónico –al que en su integración se destinarán mil 80.2 millones– para que pueda ser revisado por la Auditoría Superior de la Federación o las auditorías estatales.

La Jornada, p.16, (Enrique Méndez).

“Da a conocer el tricolor propuesta de reforma laboral”

El grupo legislativo del PRI se adelantó a la revisión del proyecto de reforma laboral del PAN y a la iniciativa que prepara la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y entregó el jueves pasado a la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados una propuesta en la materia que contempla, entre otras cosas, reducir la jornada laboral a 40 horas, la posibilidad de sindicalizar a empleados de confianza y verificar la legalidad de las empresas subcontratistas. La iniciativa se suma a la presentada por el *blanquiazul*, que es impulsada por el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón; a la que propuso el PRD, por conducto Francisco Hernández Juárez, y la que están preparando la CTM y el Congreso del Trabajo. El proyecto priísta ya fue entregado para su análisis a las diversas fracciones representadas en San Lázaro.

La Jornada, p. 18, (Patricia Muñoz Ríos).

“Al menos 2 mil trabajadores de la CFE, sancionados por anomalías y corrupción”

De 1986 a la fecha más de 2 mil trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) han incurrido en irregularidades y actos de corrupción, principalmente en el otorgamiento de contratos, negligencia administrativa y mal uso del presupuesto de la paraestatal. Las sanciones impuestas por la Secretaría de la Función Pública (SFP) ascienden en algunos casos a 48.8 millones de pesos, lo cual evidencia el nivel de los ilícitos. Sin embargo, la SFP ha consignado sólo un caso ante la Procuraduría General de la República (PGR) y se desconoce a cuántos empleados que cometieron ilícitos se les abrió un expediente penal, pero sobre todo no se sabe cuántos continúan, pese a su negro historial, en la nómina de la CFE. El caso de Néstor Moreno Díaz, director de operación –en agosto pasado sólo fue suspendido de manera temporal para hacer frente a denuncias en su contra–, es apenas uno de los cientos relacionados con el talón de Aquiles de la CFE: violación a los procesos de contratación.

La Jornada, p.19, (Fabiola Martínez).

“Mitin del SME en el Cereso de Puebla por la libertad de Miguel Márquez”

La detención de Miguel Márquez Ríos, pro secretario de Divisiones del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), es parte de una estrategia del gobierno federal para desarticular al movimiento de electricistas y desactivar la lucha del gremio, consideró este domingo el secretario general del SME, Martín Esparza Flores, durante una protesta de ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de la capital de Puebla. Este fin de semana, el juzgado noveno de distrito dictó auto de formal prisión y negó la libertad bajo caución a Márquez Ríos, aprehendido el pasado jueves por los presuntos delitos de privación ilegal de la libertad contra personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y elementos de la Policía Federal; así como de delito contra el consumo y la riqueza nacionales e internacional, y daño en propiedad del gobierno federal.

La Jornada, p.20, (La Jornada de Oriente y Rubicela Morelos).

“Subrogan el IMSS e ISSSTE atención médica a particulares”

Antonio Vital, representante de la Alianza de Trabajadores de la Salud y Empleados Públicos, denunció que en las instituciones de seguridad social entregan vales para subrogar atención médica, análisis de laboratorio y medicamentos, “como un mecanismo para transferir al sector privado la responsabilidad del Estado en materia de seguridad social”. Agregó que la asociación tiene documentado que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha subrogado servicios desde hace varios años en la zona conurbada de la ciudad de México, sobre todo en Naucalpan, Tlalnepantla, Ecatepec, Texcoco y Chalco, entre otros. Asimismo acusó al Estado de no cubrir la aportación al IMSS y al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para el servicio médico de los jubilados, en beneficio del seguro de gastos médicos mayores de funcionarios del gobierno.

La Jornada, p.47, (Ariane Díaz).

“Purgan reclusas condenas entre abusos y discriminación, en prisiones para varones”

La discriminación contra las mujeres es evidente también en el ámbito penitenciario. De acuerdo con el Centro de Estudios para el Adelanto de las Mujeres y la Equidad de Género (CEAMEG), de los 429 Centros de Readaptación Social, sólo 10 son femeniles, contra 82 varoniles y 237 mixtos, lo que provoca que las presas purguen su sentencia en lugares improvisados que pertenecen al área asignada a los hombres, lo que da pie a múltiples abusos por parte de los internos. Estudios del CEAMEG indican que a pesar de que en las prisiones hombres y mujeres están separados por rejas o paredes, se reproducen los estereotipos de género y ellas realizan actividades impuestas a su rol social, como lavar ropa, coser o bordar para los internos, por necesidad económica, soledad o temor al maltrato.

La Jornada, p.49, (Ariane Díaz).

“CONDUSEF”

La Comisión alertó de una intensa actividad de llamadas telefónicas y de correos electrónicos fraudulentos, por lo que pidió reportar al 01 800 999 80 80 este tipo de llamadas y evitar dar información personal a través de las redes sociales.

Reforma, Negocios, p.p. (De la Redacción).

Internacional:

“Soldados de EU mataron a más de 680 civiles en puestos de control en Irak”

Soldados de Estados Unidos asesinaron a más de 680 civiles durante la guerra en Irak en los puestos de control instalados en el país invadido el 20 de marzo de 2003, según nuevas revelaciones sobre los documentos secretos del ejército publicados el viernes pasado por el sitio de Internet Wikileaks, informó este domingo el diario británico The Sunday Times.

La Jornada, p. 34, (Dpa, Afp, Reuters, PI y The Independent).

“Abuelas de Plaza de Mayo cumplen 33 años de luchar contra la impunidad en Argentina”

Las Abuelas de Plaza de Mayo cumplieron este fin de semana 33 años de existencia y resistencia, contra la pasada dictadura militar en su momento y contra la impunidad, logrando recuperar 102 de alrededor de 500 nietos robados entre los años 1976 y 1983, la mayoría de ellos nacidos en cautiverio, y cuyos padres están desaparecidos. Ésta es una de las historias más dolorosas de los años del horror en que unas 30 mil personas fueron desaparecidas en este país, miles pasaron por los centros clandestinos de detención o vivieron clandestinamente en el destierro interno, mientras otros fueron al exilio externo.

La Jornada, p. 36, (Stella Calloni).